

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, G. Jral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Viernes 6 de Agosto de 1937

Núm. 328

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad, son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su liberación contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

En el sector de Albarracín han continuado nuestras tropas la labor de limpieza del terreno últimamente conquistado

En el frente de Avila se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras líneas

Fueron hallados 17 cadáveres, 11 fusiles y abundante material de todas clases

La desconfianza va surgiendo en el campo enemigo

San Sebastián, 5.—(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS.—Las dudas que pudieran haber respecto al final de la guerra se van despejando, y no hablo de dudas en la parte nuestra, en donde nunca las hubo o en todo caso las compartiría una minoría muy reducida, sino a las de más allá del horizonte que se limita en el resplandor de las bayonetas de nuestros soldados.

Cuando muchas veces me detenia a hablar con los milicianos que se pasaban a nuestras líneas o con los que en una de nuestras constantes ofensivas caían prisioneros, lo primero que me interesaba conocer era la opinión general de la masa de las últimas ciudades o pueblos que habían abandonado para deducir por sus respuestas que especlamente concretaba en aquel interés, la resistencia que el enemigo no podría oponer, porque estaba seguro que ésta sería más tenaz o débil, según fuese la confianza en el triunfo por el que luchaban el principio.

Los que me contestaban imparcialmente y eran los menos, dividían las opiniones en dos zonas la de los escasos que sabían la verdad de sus continuos descalabros y la más importante que solo conocían la mentira oficial que siempre era optimista. Recuerdo que entre los documentos que nutren mi archivo hay un mapa de reducidas proporciones, que fué repartido profusamente en las trincheras rojas en el que Burgos y Pamplona parece que están a punto de ser dominadas por el Ejército marxista, señalando con trozos muy negros a escasos kilómetros de las capitales. Entonces todavía había bastante gente que si la hubiésemos apremiado a un juicio categórico habría vacilado para exponerlo; es que todavía la influencia de la prensa y los radios rojos les hacían dudar.

Estoy refiriéndome a opiniones fuera del alcance de nuestra información directa. Personas que consiguieron escapar de las poblaciones sometidas al anarquismo y comunismo hombres y mujeres cuya antipatía hacia aquél régimen conocía yo como cierto, me dijeron en la intimidad, expansionándose sin recelos, que ellos supieron siempre que nuestro movimiento acabaría por imponerse y vencer, pero

que nunca creyeron fuese tan rápido ni tan decisivo.

Si los que su pensamiento lo tenían puesto en nosotros confi-

Perfil del Día

Después de octubre del 34, los marxistas ensayaron con cierto éxito el desplazamiento de varios grupos de niños de Asturias a otras regiones como instrumentos de propaganda revolucionaria. En Madrid y en otras ciudades eran recibidos con manifestaciones; se les exhibía después en actos públicos, y así, explotando la ignorancia y la sentimentalidad de las gentes sencillas, agrandaban la bola de la revolución. Naturalmente, las masas, al ver a esos niños, no se acordaban de los otros; esto es, de los huérfanos de los guardias y de las personas de orden sacrificadas en gran número por los revolucionarios, ni tenían en cuenta tampoco que jamás éstos, en sus propagandas de siempre por el hecho, se preocuparon de si las bombas que hacían estallar, o los tiros que disparaban en sus atentados, o los incendios y revueltas que producían causaban víctimas, como ocurrió muchas veces, entre niños inocentes.

Ahora han hecho lo mismo con los niños evacuados de Vizcaya y Santander al Extranjero; utilizarlos como propaganda, presentándoles en diferentes países como víctimas de los facciosos y echándoselas ellos a protectores de la infancia. ¿Qué proporción de niños huérfanos corresponderá a los 600.000 asesinatos cometidos por los rojos? Pues eso es lo que les preocupa la infancia a los marxistas. ¡Farsantes!

El Generalísimo gestiona el regreso de los niños evacuados. Si, deben volver a su Patria y ser devueltos a sus padres, que los reclama, frustrando así, al mismo tiempo, la infame maniobra roja.

saban de esta manera sus cavilaciones, fácilmente puede cogérgese cual sería la vibración de la forratera enardecida por las soflamas revolucionarias y la impunidad en sus atroces de-
manes

Hacia hace tres meses, yo no me había atrevido a afirmar que la mitad de los pueblos golpeados por el comunismo estuviesen ciertos de que su libertad habría de llegar. Fijese el lector que no digo que no la desease sino que dudaba de que aquel gran deseo pudiera cumplirse y menos todavía que tuviera confirmación con tanta rapidez. De tres meses acá, ya es diferente y las opiniones en la zona enemiga cambiaron radicalmente. De un mes a esta parte, el síntoma ha sido mucho más brusco. Los que no dudaban les come ahora el cuerpo ese corcochillo que poco a poco les rõe las esperanzas que ya son como un hueso descarnado. Los neutrales ya tienen el atrevimiento de hablar en voz baja en otros corros de neutrales de la aplastante victoria que pronto se apuntará el Generalísimo. Las dudas de los que siempre quisieron creer, se desvanecen para convertirse en seguras convicciones. Los que nunca creyeron en ellos precipitan todos sus negocios con temor de ser sorprendidos antes de haber redondeado la liquidación.

Me he encontrado en estos últimos días con milicianos de Jaén, de Cuenca, de Albacete, de Murcia, de Valencia, de Castellón; pregunté enseguida por individuos que por su significación aunque sólo fuese de nombre, tenían que ser conocidos. Las contestaciones no me defraudaron; las familias fueron evacuadas al Extranjero para que no estuviesen expuestas a los bombardeos, gran parte de ellos tienen misiones comerciales al lado de sus familias. A los que quedan no les falta a ninguno de ellos el pasaporte con todos los requisitos para ponerse a salvo si tienen tiempo, pues en todo hay que pensar cuando llegue el momento de peligro, esos son los primeros síntomas de lo que será la desbandada, y al mismo tiempo la confesión a gritos, sin rescato, para que todo el mundo se entere, de que la guerra entra en una fase de hechos que no se pueden llamar imprevistos por que los esperábamos; pero a

Escasa actividad en todos los frentes

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—En algunos frentes, los tiroteos y cañoneos de costumbre.

EJERCITO DEL CENTRO.—En el frente de Aragón continúa la acción de nuestras columnas en el sector de Albarracín, para la limpieza total del terreno. Los prisioneros y presentados hoy, suman 55.

En el frente de Avila se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones, recogiendo 17 cadáveres de enemigos, 11 fusiles y abundante material.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos en el sector de Castro del Río.

Salamanca, 5 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Morán Moreno.

falta de otra explicación que mejor llene esa ambigüedad, diremos que, de importancia tan grande que esta puede abarcar los mayores exigencias de los conformistas.

No quiero referirme a nada, porque prefiero no reducir o disminuir el valor extensivo de estas impresiones. Que cada cual las interprete como quiera, si es que hay maneras distintas de interpretar el caso, que ya está sucediendo, de algunos propietarios de fincas rústicas en la región levantina y murciana que se han trasladado a Inglaterra, ofreciendo a particulares y sociedades la venta de sus haciendas, por mucho menos de la mitad del valor de las mismas, castrado hace diez años. Se trata, como es natural, de elementos que se distinguen en la zona enemiga, y cuando éstos quieren desprenderse en condiciones tan desventajosas de sus patrimonios y ceder su explotación a sociedades extranjeras, e sporque su posición ya la dan por perdida y se quieren anticipar a salvar alguna parte de lo que forzosamente saben que ha de estar destinado a responder de sus felonías. Como saben que en España no habría quien, por muy egoísta que fuese, se atreviera a hacerse cargo de aquella riqueza inmóvil, tienen la codicia del capitalismo exótico a ver si aquella se despierta y la expone en un negocio que pueda ser por las Embajadas.

No significan esas decisiones, cuyos trámites se gestionan presurosamente hasta la fecha sin ningún resultado, que desde que nuestras fuerzas de Teruel empezaron su avance, las esferas comerciales de Valencia han recibido pocas seguridades de las políticas que significadas. Marcelino Domingo, Martínez Barrio y hasta el mismo Ossorio y Gallardo, han recibido indicaciones oficiales para que se consigan salvar esos capitales. La consecuencia no puede ser más clara. Es que de no resolverse con esas posiciones ya los ven perdidos, y en esto no habría que pensar si la guerra no la comprendieran vencida.

Al mismo tiempo, es buen indicio que esa desconfianza surja

precisamente en la región en donde el gobierno revolucionario se sentía más seguro. No son los propietarios rojos valencianos los únicos que dan pruebas de incertidumbre tan acusada. Las fábricas que en el Extranjero abastecían a los revolucionarios, han hecho conocer a éstos que no servirían parte de los encargos que les tienen hechos, mientras no cubran las facturas que tienen pendientes y que los débitos que se les hagan en lo sucesivo, sólo serán aceptados previo pago íntegro y anticipado del total del mismo, rechazando cualquiera otra clase de garantías.

Fué bastante corriente que los pedidos de material que se hacían desde Valencia y Barcelona se aceptasen previo el aval de un frutal que especulaba sobre mercancías españolas de exportación, que al ser vendidas canjeaban con su importe aquellos otros créditos. Ante la incertidumbre de que aquellos productos puedan continuar cambiándose, porque la situación que adquieren las fuerzas de Franco lo hará imposible, los especuladores extranjeros se previenen contra contingencias por las que no quieren ser sorprendidos y exigen nuevas condiciones que no se sabe si Valencia y Barcelona podrán aceptar por las dificultades económicas que ya hace tiempo les agobian. Todos estos informes no hacen otra cosa que ratificar las dificultades crecientes con que chocan los revolucionarios a los que nada mas que les faltaba eso después de su eclipse internacional, del que tendremos que hablar más despacio, para que la situación que querían ocultar se presente descarnada y irriste.

Somos una UNIDAD de destino en lo universal.

Todos los españoles, acudidos por FRANCO, unidos por la FE en la PATRIA, hemos de alcanzar—por voluntad y por sacrificio—LA PLENITUD HISTORICA Y ESPIRITUAL DE ESPAÑA.